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Não tenho nenhum talento especial.  
Apenas sou apaixonadamente curioso

Albert Einstein

Mais equipes

“Aumentamos nossas equipes 
e já temos uma redução de 40% 

de ocorrências neste período, 
comparado aos anos anteriores”, 

reforçou Cadian. Ele participou ontem 
da reunião do Codese, junto com o 
presidente da CEB, Edison Garcia.

Licitação do  
autódromo liberada

O GDF conseguiu liberar 
a licitação para reforma do 
Autódromo de Brasília, que 
aguardava autorização do TCDF 
havia 19 meses. O resultado da 
licitação foi publicado no Diário 
Oficial do DF (DODF) de ontem. 
O vencedor foi o Consórcio Novo 
Autódromo, formado pelas empresas 
Artec, Sanart, Central Engenharia 
e Infra Construções. O valor do 
contrato é de R$ 41.564.408,51

POLÍTICA PÚBLICA

Governança participativa
Criada pelo Codese em parceria com o governo 
local, plataforma O DF que a gente quer permitirá 
à população acompanhar o planejamento 
econômico sustentável de Brasília e do Entorno

O 
Distrito Federal conta agora 
com um instrumento de gover-
nança que possibilita à socie-
dade acompanhar o andamen-

to das ações sugeridas pelo Conselho 
de Desenvolvimento Econômico, Sus-
tentável e Estratégico (Codese-DF). O 
grupo é responsável por elaborar pro-
postas e dialogar com o governo sobre 
ações de planejamento econômico sus-
tentável do DF e do Entorno. 

Trata-se da plataforma digital O DF 
que a gente quer, criada pelo Codese em 
parceria com o GDF e lançada ontem, no 
Sindicato da Indústria da Construção Ci-
vil (Sinduscon-DF), no SIA. Com a mis-
são de ser uma carta de navegação para 
os próximos anos, o instrumento tam-
bém permitirá aos governantes aces-
so às considerações dos gestores das 17 
câmaras técnicas setoriais (como edu-
cação, cultura e segurança), que esta-
rão atuando junto às secretarias  cor-
respondentes. 

O governador Ibaneis Rocha(MDB), se-

cretários de governo e empresários es-
tiveram no evento. “Essa iniciativa nos 
inspira por ver a capacidade da socieda-
de civil quando ela se reúne para fazer o 
bem”, ressaltou o chefe do Executivo. Se-
gundo ele, 93% das ações propostas pelo 
Codese são implementadas no DF. 

O presidente do Codese/DF, Leonar-
do Ávila, agradeceu pela dedicação do 
GDF à parceria. “O governo está respon-
dendo ao status de cada ação e demons-
tra assim comprometimento com a po-
pulação”, disse.

Sebastião Abritta, presidente do Sin-
divarejista-DF (um dos mantenedores 
do Codese), elogiou a plataforma. “Per-
mite municiar em tempo real o planeja-
mento do Codese, observando quais tra-
balhos já foram feitos e o que está sendo 
executado, além de permitir que a comu-
nidade dê sugestões”, afirmou. 

Investimentos

Ibaneis aproveitou para anunciar o 
lançamento do edital de licitação da se-
gunda etapa da reforma do Teatro Nacio-

nal Claudio Santoro, em 18 de dezembro, 
dois dias antes da reinauguração da Sa-
la Martins Pena. O investimento será de 
R$ 320 milhões.

Ele anunciou, ainda, a liberação da li-
citação para reforma do Autódromo de 
Brasília, que aguardava autorização do 
Tribunal de Contas do DF (TCDF) havia 
19 meses. As obras têm valor previsto de 
R$ 41,5 milhões.

Ontem, o GDF inaugurou o Cen-
tro de Educação Profissional — Escola 
Técnica Leste (CEP-ETL), no Paranoá. 
Batizado em homenagem ao ex-admi-
nistrador da cidade, Sérgio Damaceno, 
morto em 19 de novembro, o local vai 
oferecer formação técnica e profissio-
nal de jovens e adultos.

No Itapoã Parque, o governador entre-
gou 352 imóveis nos condomínios 31 e 34.

 » LETÍCIA MOUHAMAD

O presidente do Codese/DF, Leonardo Ávila, destacou a parceria com o GDF

Renato Alves/Agência Brasília

Obituário

 » Campo da Esperança
Amir Galdino de Oliveria, 77 anos
Cassia dos Santos Ribeiro Batista, 54 anos
Francinilda Abrantes de Araujo, 55 anos
Francisco Valmir Silva Oliveira 61 anos
João Alberto Sampaio Lourenço, 85 anos
José Laudelino de Barros, 93 anos
Marco Antônio Neris Resende, 40 anos
Maria Abadia de Souza Kobelus, 61 anos
Maria Zuila Chagas Martins, 74 anos

Marta Nobuko Kato, 73 anos
Mayara Bruna Chagas Ribeiro, 14 anos
Moacir Rodrigues de Oliveira Júnior, 
38 anos
Nelson Junqueira de Alvarenga, 84 anos
Nelson Tavares Serra, 84 anos
Ricardo Ferreira da Silva, 44 anos
Ruth Caetano de Souza, 66 anos
Samuel Figueira Netto, 86 anos
Tomé Trajano da Silva, 90 anos

 » Taguatinga
Cicero Abdias da Silva, 57 anos
Cláudio Lopes Rodrigues, 52 anos
Djalma Gomes dos Santos, 67 anos
João Custódio Rodrigues, 79 anos
João Lopo Montalvão, 92 anos
José Ferreira da Silva, 69 anos
Marcelino Lúcio, 48 anos
Márcio Fernando de Godoy Martins, 
54 anos
Maria Ana do Amor Divino, 86 anos

Maria do Carmo Alves de Souza, 78 anos
Maria Helena de Souza, menos de 1 ano
Maria Zulmira da Conceição, 74 anos
Raimunda Bezerra da Silva Souza, 78 anos
Wallison Carlos Borges Teixeira, 44 anos

 » Cemitério do Gama
Geracy Rodrigues Ribeiro, 64 anos
Luiza Tereza da Conceição, 87 anos
Rosário de Fátima Silva Nascimento, 
68 anos
Vicente Francisco da Silva, 86 anos

 » Planaltina
Francisco Gomes Baracho, 86 anos
Josemar da Rocha Soares, 58 anos
Maria Helena de Sousa, menos de 1 ano

 » Jardim Metropolitano
Raquel Leite da Silva, 45 anos 
Ailton Júnio Sabino de Melo, 30 anos 

 » Cremação
Cleuma Martins de Miranda, 93 anos

Sepultamentos realizados em 03/12/2024
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Defesa do Fundo Constitucional 
marca reunião do Codese

O Conselho de Desenvolvimento Sustentável e Estratégico do DF (Codese) mostrou sua força 
ontem em grande encontro que reuniu lideranças empresariais, representantes da sociedade 
civil e diversas autoridades do GDF. O governador Ibaneis Rocha participou, fez um balanço de 
gestão do ano e convocou a união de todos os segmentos em defesa do Fundo Constitucional.

DF vai ganhar estação  
de abastecimento  
de hidrogênio verde

A primeira estação de combustível 
de hidrogênio verde da Neoenergia 
no Brasil será no Distrito Federal. 
Ficará na entrada de Taguatinga e 
a previsão de inauguração é para o 
fim de 2025. Um ônibus movido a 
hidrogênio verde será importado 
pela empresa para rodar na capital 
federal. O investimento total chega 
a R$ 30 milhões e o projeto vem 
sendo acompanhado pela Aneel, 
adiantou o diretor-presidente da 
Neoenergia no DF, Frederico Candian.

Perda do tamanho de Taguatinga

De janeiro a setembro, a Neoenergia 
conseguiu recuperar 67 milhões de kWh de 
desvio de energia; o suficiente para abastecer 
toda a cidade de Taguatiga por um mês.

Mais rapidez nos chamados

Candian celebrou que, segundo dados 
da Aneel, o DF tem a resposta mais rápida 
para os chamados de religamento de 
energia. O tempo de espera caiu de 9 horas 
em 2021 para 4.7 horas em 2024. A média 
nacional é de 10 horas. Os três motivos 
de queda de energia são: árvores que 
caem na rede, roubo de cabos de cobre 
e descargas elétricas por tempestades.

“Poli, meu presidente”, 
diz Ibaneis

O presidente eleito da OAB/
DF, Paulo Mauricio, o Poli, 

participou ontem da reunião do 
Codese. E foi citado no discurso 
de Ibaneis, a quem chamou de 

“meu presidente’’. Poli não era o 
candidato do governador, e sim, 

Kleber Lopes. Mas passado o 
pleito, em tom amistoso, Ibaneis 

o convidou para uma reunião 
para tratar de assuntos junto ao 

STF sobre segurança pública.

Para aguentar os 
incômodos

Ibaneis deu até conselho 
ao colega advogado na 
gestão da OAB. “A Ordem 
tem a obrigação de cuidar 
da sociedade. Deve sempre 
estar de portas abertas 
para receber a todos, por 
mais que alguns sejam 
incômodos. E alguns serão, 
posso lhe garantir, fiquei 
três anos sentado naquela 
cadeira”, disse o governador.

Minervino Júnior/CB/D.A Press

PIB supera expectativas

O desempenho do PIB nacional no 
3º trimestre veio quase no patamar das 
expectativas da CNI. Segundo o IBGE, 
a economia cresceu 0,9% entre julho e 
setembro, resultado pouco superior à 
alta de 0,8% projetada pela CNI. Entre 
os setores econômicos, o de serviços 
foi o que mais se destacou no período: 
registrou alta de 0,9%. Em seguida, 
veio a indústria, que cresceu 0,6%. A 
agropecuária, por sua vez, caiu 0,9%.

35 mil
Número de podas feitas em árvores 

no DF pela Neoenergia para 
prevenção no período chuvoso

Samanta Sallum/CB/D.A Press
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Deputados distritais aprova-
ram, ontem, na Câmara Legisla-
tiva do Distrito Federal (CLDF), a 
redução do Imposto sobre Trans-
missão de Bens Imóveis (ITBI). O 
projeto de lei foi aprovado por 17 
votos a favor e cinco contra. Hou-
ve uma abstenção.

A redução do ITBI foi anuncia-
da pelo governador do DF, Ibaneis 
Rocha (MDB), em 22 de novembro, 
durante o evento de comemoração 
aos 60 anos do Sindicato da Indús-
tria da Construção Civil do Distri-
to Federal (Sinduscon-DF). O che-
fe do Executivo local afirmou que 
o imposto — que, atualmente, tem 
taxa de 3% — vai baixar para 1% 
para imóveis novos e prontos e 2% 
para os demais. O PL foi aprovado 
nos dois turnos. Os votos contrá-
rios à aprovação vieram dos distri-
tais de oposição ao governo.

O ITBI é o imposto sobre trans-
missão de imóveis tanto urbanos 
quanto rurais. É aplicado a qual-
quer tipo de transferência de pro-
priedade. A contribuição é paga no 
momento da transferência.

Em 2015, o ITBI subiu de 2% 
para 3%. Em 2022, o GDF reduziu, 
temporariamente, para 1% pelo 
período de três meses como par-
te do programa Pró-Economia II, 
criado para recuperar e fortalecer 
a economia da capital federal, afe-
tada pela pandemia de covid-19.

TrIBuTAçãO

CLDF aprova 

redução do ITBI
 » DARCIANNE DIOGO

Críticas ao governo federal

Ibaneis criticou o governo federal. “Não sei se 
fizeram isso por burrice ou má fé. Acho que pelos 
dois motivos. Quem mais vai sofrer é a população 

carente do DF, que esse governo federal diz defender. 
Não sou afinado com governos de esquerda, mas 

tenho capacidade de diálogo. Eles, não”, disse.

Checklist político

O governador do DF disse que já 
conversou com o presidente do MDB, 
Baleia Rossi; o deputado Marcos Pereira, 
do Republicanos; Valdemar Costa Neto, 
do PL; e com Antonio Rueda, do União 
Brasil, além de Arthur Lira, do PP.


